

QUISICOSAS...

Continúan queriéndonos comprar la en el coco de los nipones. No está mal. Al menos nos divertiremos con tanta coquetería. Y es que esa isla es ya famosa. Ha sido el coco de los buscadores de oro, y ahora quieren convertir-

MOMENTO INTERNACIONAL

El viaje del Presidente Somoza

Nota sensacional en la vida centroamericana es el viaje del Presidente de Nicaragua, General don Anastasio Somoza. En torno a su ida a los Estados Unidos se tejen y destejen diversas suposiciones. Creen algunos que se trata especialmente del proyectado canal por el río San Juan, y creen otros que se trata de cuestiones de un orden enteramente económico para la vida nicaragüense.

Pocos han sido los presidentes de República centroamericana alguna que hayan hecho viajes al exterior en el ejercicio de sus funciones. Aquí en Costa Rica se recuerda el del entonces Presidente don Rafael Iglesias, y tal vez alguno otro de otro país que no viene exactamente a nuestra memoria.

También ha habido algunas conferencias interpresidenciales en Centro América, como la de Corinto a la que asistiera el Presidente de Honduras y el de El Salvador, el entonces General Regalado.

Pero eso es de otro aspecto de viajes, pues también al Valle Brimond situado en territorio fronterizo con Nicaragua, asistió el Presidente González Viquez a una conferencia con el General J. Sanots Zelaya.

Pero viajes fuera de Centro América tal vez este del general Somoza, después del de Iglesias en Costa Rica, es uno de los primeros.

Y en verdad que ello tiene una trascendental importancia. Un gobernante que sale a otro país, que busca horizontes para su administración y que va al encuentro de las realidades en donde quiera que estén, supone un interés muy patriótico y una plena confianza en sus subordinados y en el orden interno de la República que gobierna.

Ojalá que este viaje del Presidente Somoza a los Estados Unidos sea todo lo fructífero que es de desearse para la paz, la prosperidad y el bienestar de los hermanos nicaragüenses.

Así al menos lo deseamos nosotros.

VIBRACIONES DEL MINUTO

FUENTES TERMALES DEL AGUA CALIENTE

Cada vez y cuando salta al tapete de la actualidad el proyecto de utilizar las fuentes termales de Agua Caliente en la provincia de Cartago, para hacer de ellas un balneario medicinal, y de placer al mismo tiempo, que no solamente sirva al turismo, lo que sería indiscutiblemente una atracción más, sino también a los mismos nacionales. Se ha hablado de una empresa panameña interesada en la explotación de esas fuentes. Después se habló de otra empresa extranjera que no recordamos exactamente cuál fuera, y en la actualidad se quiere interesar al señor Meneses, representante de banqueros franceses deseosos de invertir capital en Costa Rica.

Todo ello está muy bien. Pero sucede que hasta el momento no ha pasado de una amable idealidad.

Nosotros pensamos entonces que la Junta de Turismo, la Secretaria de Salubridad y empresas particulares nacionales podrían llevar a

cabo la obra sin precipitación, pero en la seguridad de que no es una empresa de romanos.

Vemos por ejemplo que el Estado ha logrado realizar la empresa de Ojo de Agua, que se ha convertido en un balneario muy popular, de divertimento para todos los habitantes de la meseta central, y que produce también una renta apreciable.

Si con ese mismo empeño, la misma empresa del Ferrocarril tratara de acondicionar Agua Caliente, es seguro que lo lograría fácilmente.

En Chile las empresas ferrocarrileras nacionales no solamente se contraen a manejar los ferrocarriles, sino que explotan los negocios de hoteles, balnearios y fuentes termales cuando no hay capital particular que lo haga.

Y con ello logran mejores entradas, y además servir al público, estimulando al mismo tiempo el tráfico en sus ferrocarriles.

piloto aviador es el artista que pasará por Costa Rica. Es decir, el hombre banda. Aquí también tenemos algunos. Que sirven para todo.

Hitler le dirá al Presidente Roosevelt que es un ignorante de los

INSOMNIO Y SOBRESALTOS

Cuando el organismo está agotado por el exceso de trabajo mental, por enfermedades, desgracias de familia, preocupaciones de negocios, etc., son frecuentes los insomnios, sueños de pesadilla y sobresaltos. Conviene no descuidar estos oportunos avisos que da la Naturaleza de que están fallando las funciones del cerebro. Es entonces cuando conviene dejar toda actividad y tomar un descanso oportuno.

La acción de la Naturaleza debe ayudarse tomando tres cucharadas al día del tónico y reconstituyente

FOSEFO KOLA

porque compuesto como está de los ingredientes mejor reputados, es el indicado para estimular el organismo y reconstituir los tejidos gastados por el exceso de trabajo o de preocupaciones.

La FOSEFO-KOLA se puede conseguir en cualquier botica del país a precio moderado.

asuntos europeos. Son piropos entre mandatarios. Así se estilaba ahora. Y tuti contenti.

El recargo aduanal del ciento por ciento, tiene enfermo al secretario de hacienda.

Y mientras? Entrará o no entrará la mercadería nipona sin recargo?

He ahí la pregunta. Esa es la incógnita...

Bonillita en nombre de Inglaterra ya aceptó la alianza militar con Rusia.

Aunque dice que es solamente en principio.

Bonillita por lo menos ya le dió su visto bueno.

Y el amigo Chamberlain no debe meditarlo.

Cuando Bonillita lo dice.

Ahora resulta que es don Adán Saborio el que inscribió el volcán Poás y la laguna.

Qué miedo. Don Adán quiere producir lava... El mismo pizuiques.

En las manifestaciones políticas no se permitirá que los ciudadanos sean transportados en camiones de carga...

Ni carga en los camiones de pasajeros.

Y así se verá el caso de que en cada reunión solamente puede asistir el vecindario, y eso no lesde muy lejos.

Pero la cuerda se jala para todos.

El Ejecutivo va a restringir eso del ingreso de hijos de chinos o polacos.

Resultaba que cada chinito de por acá solía tener en tránsito lo menos media docena de hijos.

Y hay cada polaco que dice que el caso de las Dionne es una tontería comparado con el propio que ha tenido cinco veces seguidas quintuples...

Y así nos revientan.

AL MARGEN DEL CABLE

LA EXPOSICION DE CALIFORNIA

La exposición de la Puerta Dorada, que se lleva a cabo en San Francisco de California y se ha calificado como "un sueño hecho realidad", fué ideada por un joven abogado, Henry Eickhoff con el fin de crear un aeropuerto, y popularizada por un reporter Clyde M. Vandeburg. Su realizador fué Leland W. Cutler, un hombre modesto que pudo conseguir la ingente suma de dinero necesaria para llevar a la práctica la idea de Eickhoff.

Este, aficionado a la aviación, fué nombrado en 1931, presidente del comité de aeronáutica de la cámara del estado, y se empeñó en localizar un sitio aparente para establecer un gran aeropuerto, capaz de satisfacer las necesidades futuras de una ciudad de la importancia de San Francisco. Gradualmente fueron eliminados todos los lugares indicados, hasta no quedar sino uno, llamado "The Shoals" (banco de arena). Pero resultaba que este posible aeródromo estaba en medio de la bahía y cubierto, aun en marea baja, por casi seis metros de agua. Además, no había medio de llegar a él sino embarcado, y para colmo de inconvenientes, no pertenecía siquiera a la ciudad.

Buen político, Mr. Eickhoff aturdió a la legislatura con su absurda idea de establecer un aeropuerto allí, hasta que la cámara pasó a la ciudad la propiedad de The Shoals, "para quitárselo de encima". La construcción posterior de un puente sobre la bahía, y de un túnel desde tierra firme a la isla de Yerba Buena permitía llegar hasta el sitio del futuro aeropuerto que, por otra parte, todavía yacía bajo el mar. Mientras tanto, la inauguración del famoso puente, que había de unir San Francisco con Oakland y es el más grande del mundo, ofrecía la oportunidad de una digna celebración. Se pensó entonces en una exposición mundial. Y Mr. Eickhoff se dió cuenta de que era más fácil conseguir cincuenta millones de dólares para realizar la exposición que para un campo de aterrizaje. Concibió la fantástica idea de construir una isla sobre aquellos bancos de arena y de convertirla en un soberbio aeródromo. Tres millones ochocientos mil dólares costaba tal construcción. Entonces entró en escena el reporter Vandeburg. Se acordó elevar sobre la isla una nueva Baghdad, llamar a la exposición "Gran Feria Mundial de la Puerta Dorada", ponerle a la isla el nombre de "Isla del Tesoro" y darle a la exposición por divisa una linda muchacha vestida de pirata. "Una muchacha pirata, dijo Vandeburg, personifica el espíritu alegre y audaz de San Francisco". El sueño de Eickhoff se convirtió rápidamente en una realidad. De las aguas de la bahía salió una nueva isla, una isla artificial, de la cual surgió a su vez una fantástica ciudad oriental, llena de minaretes, una Baghdad que recuerda los cuentos de las mil y una noches, rodeada de magníficos y auténticos jardines. Un soñador, un hombre modesto y un reporter hicieron posible, con su ingenio y tenacidad, la transformación de los peligrosos bancos de arena en una isla, plana como una mesa, que el 2 de diciembre próximo, al cerrarse oficialmente la exposición, se convertirá en uno de los más grandes y mejores aeródromos del mundo.

"AVENTUREROS DEL AIRE"





Alajuela Autotransportes

SERVICIO EXCLUSIVO para ESTUDIANTES Y PROFESORES

Ofrece a los Normalistas libros de 10 tiquetes a ₡ 1.50. Para los profesores, libros de 20 tiquetes a ₡ 3.00

SERVICIO DE ENCOMIENDAS RAPIDEZ Y SEGURIDAD

San José - Heredia — Alajuela - Heredia (viceversa),

HOY HACE 50 AÑOS

Por un decreto el Gobierno Constitucional de la República toma a su cargo, por el término de diez años, el Instituto Municipal de Cartago conocido con el nombre de San Luis Gonzaga.

El establecimiento de hoy en adelante cambiará de nombre, y se llamará "Instituto de Cartago". Con relación a los programas por los cuales se regirán, se dispone que sean los mismos que los que rigen al Liceo de Costa Rica, mientras tanto se dictan los reglamentos y programas que regirán definitivamente al citado Instituto.

Suscitase una polémica entre el señor P. P. W., vecino de Puntarenas, y dos empleados del Juzgado, por cuanto éstos, en compañía de otros de su "pelaje" tal como les dice P. P. W. armaron cierta noche, fenomenal escándalo — motivado por el excesivo licor que ingirieron — en una taquilla. El primer artículo del señor P. P. W. dirigido a ellos, empieza así: "Asqueroso por demás es haber al palenque de la prensa, para entablar discusión con personas tan raquíticas de cuerpo y alma como los señores R. D. B., famoso secretario del Juez y J. B. M., acomodaticio a todas las necesidades. Conste, pues, que haciendo esfuerzos por contener las náuseas que me provocan sus escritos, voy a refutar sus luminosas producciones, parto fenomenal de sus felicísimos ingenios, etc., etc."

Luego refuta las evasivas que ellos presentan, y tratádoslos al mismo tiempo de la manera más soez, bastante para que cualquiera se batiara. Luego, termina su terrible y erudita re-

futación, con el siguiente párrafo que tomamos textualmente. Dice:

"Tenga entendido el tal D. que yo no rehusé una seria discusión, y que siento en el alma tomar el tono que uso — que no es el mío — para contestar sus sandeces, hijas de su cerebro un tanto desmelenado, y le advierto que tras de su firma veo las orejas de una bestia muy grande... muy grande, que en Turnesca se le empachó un tamal".

EFEMERIDES INTER-NACIONALES

NACIONALES
Encuétrase en la capital de la República de México, Mr. Huntington, poseedor de una fortuna de \$ 280.000.000 de dólares. Y actualmente es jefe de un gran número de empresas ferrocarrileras, cuyas diversas líneas miden una longitud de 28.000 millas.

Viaja en un tren compuesto de cuatro carros vestíbulos, halados por cuatro locomotoras. Además, le acompañan cuatro taquigrafos para su uso.

La señora Howard, vecina de la ciudad de El Paso, en la frontera mexicana, presenció el domingo último, la ascensión de un globo. El siguiente miércoles la susodicha señora Howard, daba a luz un niño que en la frente ostentaba una reproducción exacta del globo, hasta con la señal de un parche que el aparato tenía, y que en la fotografía del niño, pues así puede llamarse por su exacta reproducción, estaba representada por una mancha blanca sobre el dibujo encarnado.

El caso ha despertado gran sensación en los círculos científicos de Estados Unidos, así como entre el vulgo.

SE COLOCA MAÑANA LA PRIMERA PIEDRA PARA LEVANTAR LA ESCUELA DE ARTES Y OFICIOS EN ESTA CAPITAL

GRANDES PREPARATIVOS SE HAN HECHO PARA LA CELEBRACION DE ESA CEREMONIA QUE REVESTIRA ESPECIAL SOLEMNIDAD

Numerosos donativos ha recibido ya el Padre Turcios, que se prepara para iniciar una de sus más costosas obras. — Nadie debe quedarse sin aportar su contribución para tan trascendental obra de bien social

Mañana, en las horas tempranas, tendrá lugar en el Oratorio Festivo Salesiano, la colocación de la primera piedra para levantar la Escuela de Artes y Oficios que ha sido el propósito acariciado por largo tiempo por el R. P. José Turcios, director y alma mater de toda la obra salesiana en esta capital.

Grandes preparativos se han hecho con tal fin habiéndose recibido ya numerosos e importantes donativos, esperándose que durante la ceremonia sean muchos los que se reciben. Al pie del lugar de la ceremonia, a la que asistirán numerosas y muy distinguidas personas se co-

locará un teléfono para que todos buen ejemplo de la vida salesiana. los contribuyentes puedan fijar el monto de su aporte económico.

La escuela de artes y oficios que proyecta el padre Turcios y que dentro de muy pronto será una hermosa realidad si todos los costarricenses se esfuerzan por ayudarle, vendrá a llenar una función social de enorme importancia en nuestro medio, y a ella irán los chicos no solo de esta capital, sino de todas las ciudades importantes, a hacerse hombres de trabajo, honrados, con el aprendizaje de un oficio que les permita ganarse la vida en cualquier momento y con la enseñanza de las buenas costumbres, y del

LLEGO A PANAMA Y VIENE A COSTA RICA el Inspector Gral. de Consulados de Inglaterra

Echandía, plenipotenciario de Gran Bretaña ante la Santa Sede.—

ACUSACION CONTRA LOS MAGISTRADOS DE JUSTICIA EN MEXICO. — SE ACUSA A BATISTA DE CONTUBERNIOS CO NEL COMUNISMO. — SANGRIENTO ENCUENTRO EN CALCUTA EN LA CAPTURA DE UNA PANDILLA DE BANDIDOS.—

Panamá. — Para juegos de sport de infantes inaugurase mañana en el campo Santa Rita, iniciándose un campeonato de baseball.

—Ha llegado el Inspector General de Consulados británicos. Seguirá a Costa Rica.

—El Plenipotenciario de Bretaña distinguió a marinos connacionales con un banquete en Colón, donde ha llegado una unidad de la flota inglesa.

Colombia. — Aumentado en Bogotá el personal de Tráfico para evitar tanto accidente.

—Después de sangriento encuentro la policía de Cúcuta capturó una banda de foragidos.

—Tomó una medicina y murió en venenado don Jesús Marín Vega. Presumiéndose intenciones criminales, investigase.

—El nombre de Echandía, Plenipotenciario en la Santa Sede, es señalado en Ibagué como futuro candidato a la presidencia. Ya lo fué, siendo derrotado.

—El doctor Alfonso López será el senador por Medellín.

—Ruiz Avila fué nombrado Plenipotenciario en España y de esa nación en Colombia, el señor Villarreal.

—Cayó al río Cauca de un carro del ferrocarril el distinguido caballero Enrique Bellín, pereciendo. Sospechase un suicidio.

—El doctor Hernando Hernández, falleció en Medellín.

México. — El Presidente Cárdenas que se encuentra en San Luis Potosí estará ausente de la capital dos semanas.

—El secretario de gobernación sató colosal.

lió para la costa a localizar el paraje en que ha de establecerse la Penitenciaría Modelo.

—El jueves próximo conocerá el Congreso del informe en lo de la acusación establecida contra los magistrados de justicia en los asuntos petroleros.

Habana, Cura. — Ha bajado el movimiento exportativo en un 20 por ciento y la circunstancia preocupa al gobierno.

—Insisten los partidos moderados en responsabilizar a Batista en contubernios con el comunismo, juicio de los que protesta el coronel.

Brasil. — Al Cardenal brasileño que asistiera a la consagración de Pio XII se le prepara en Rio de Janeiro una recepción de recibimiento colosal.

80.000 costo de la cañería de Aranjuez

Disertará hoy en el Rotario el Lic. don Carlos María Jiménez acerca de las casas baratas

Concurrirá a la sesión también el Dr. don Enrique Meneses, representante de importantes empresas europeas

A la sesión que el Club Rotario celebrará hoy concurrirá el Lic. don Carlos María Jiménez, secretario de la Junta Nacional de la Habitación, quien hará una disertación acerca del problema de las casas baratas y se referirá a las gestiones que para resolverlo lleva a cabo ese organismo. La junta viene trabajando activamente, y ya está formulada la reglamentación que ha de regir su funcionamiento, la cual será próximamente a probada por el Ejecutivo.

También ha sido invitado a la sesión el doctor don Enrique Meneses, a quien nos hemos referido en ediciones anteriores, representante de importantes em-

presas europeas y americanas interesadas en la inversión de capital en este país.

El doctor Meneses y el licenciado Jiménez Ortiz visitaron ayer al señor ministro de fomento, con quien cambiaron impresiones sobre el objeto de la visita del primero a Costa Rica, saliendo muy satisfechos de la acogida de que fueron objeto y del interés manifestado por el ingeniero Pacheco sobre el particular. El doctor Meneses partirá mañana por la vía aérea a Panamá, proponiéndose regresar a este país dentro de pocos días para continuar las gestiones que ha venido haciendo en relación con esas mismas actividades.

INCREMENTO DE LA . . .

Viene de la pág. UNO — económica, no solo de la ciudad de Limón, sino de toda la provincia, la cual es verdaderamente delicada.

Pero antes, el señor presidente encargó al señor secretario de hacienda que formulara un plan, mediante el cual podría lograrse nuevamente el bienestar de la provincia de Limón, principalmente en lo económico. Esta importante labor ya fué realizada por el señor Gutiérrez Ross, quien con el conocimiento que posee de la provincia de Limón, ha podido sugerir una fórmula que sin duda alguna será aceptada.

Varios puntos contiene, pero el primero, del que tuvimos conocimiento esta mañana expone que será el incremento de la industria cacaofera, la base para el resurgimiento de la provincia de Limón y que sobre esa

NOVEDADES, al llevar al Padre Turcios su admiración por la grandiosa obra que va a realizar, hace un llamamiento a todos los costarricenses para que nadie se quede sin colaborar en esta ocasión y envíe su contribución al padre Turcios.

actividad debe girar la mayor atención de los agricultores limonenses. Para esto deberá establecerse el sistema de primas, tal como se hizo en otra época pasada y que dió muy buenos resultados.

Todo esto será discutido en la entrevista de mañana, de donde se espera hacer salir la fórmula que habrá de ponerse en práctica inmediatamente después para lograr el resurgimiento de Limón.

TODA ESPAÑA . . .

(Viene de la Pág. UNO) — séquito de victoriosos generales, esperándose que desde esa misma fecha el gobierno central quedará definitivamente trasladado a la antigua capital. El hecho de que se había pensado en trasladar nuevamente el gran desfile de la victoria hasta el día treinta de mayo se debe a que el general Franco deseaba adelantar los trabajos de reconstrucción en la misma capital como también los trabajos de reconstrucción en la misma capital como también a su propósito de ver normalizada la vida de sus habitantes, por lo que se están apresurando estos trabajos.

La erogación fué autorizada por el Congreso desde la pasada administración, y es ahora de que se proceda a hacerla efectiva es decreto

Sumamente alarmante la escasez de agua en ese importante y progresista sector

A pesar de los grandes esfuerzos realizados desde hace tanto tiempo por sus vecinos, todavía continúa siendo grave amenaza para la salud, aseo o higiene personales.

Esta se nos suministra solamente durante medio tiempo, ó sea de las cinco y media de la mañana a nueve y media de la noche, esto cuando gozamos de un servicio regular; pagamos "tarifa fija" por el servicio que nos es además suministrado por una "bomba eléctrica" que tiene que estar desde luego sujeta constantemente a los imperios de "fuerzas mayores, por lo que a cada momento, por A, o por B, (poderes incontrolables), nos vemos privados del líquido elemento.

Ya es hora, pienso yo, de que el señor Presidente de la República, haciendo honor y fe a sus oportunos ofrecimientos, ordene la realización de nuestra nueva cañería para la cual el congreso de entonces, cuando era nuestro actual Presidente de la República, ministro de fomento, decretó la erogación de 80 mil colones.

Tengo la esperanza al igual que todos los vecinos, de que este excelente gobierno no tardará en reconocer nuestra justa petición, dado que es su máxima preocupación dotar a todos los pueblos de las grandes y más urgentes obras de progreso sanitario, comercial y cultural.

Débase tomar en cuenta que, éste es uno de los barrios que se ha esforzado en construir por su cuenta una bella escuela (tempo de enseñanza) en donde se rinde culto al saber, un precioso santuario a Santa Teresita del Niño Jesús, que es también a la vez un templo en donde se le rinde culto a Dios, y en una palabra, este vecindario ha logrado en un corto tiempo y mediante su esfuerzo, transformar, en una excelente población este lugar que está ubicado a pocas varas de distancia de la casa presidencial.

Dicta el Ejecutivo nueva reglamentación del Registro Judicial de Delincuentes.-

Falleció Esta Mañana Una Escolar Sin Asistencia Médica

El médico de turno anoche en el Hospital se negó a hospitalizarla. — —

Los familiares de la extinta y la directora de la Escuela Julia Lang, por medio de nuestro diario protestan de la falta de atención para la escolar Socorro Murillo.--

Ante la dirección de la Escuela Julia Lang, los familiares de la niña Socorro Murillo, de 13 años de edad, han presentado la siguiente y formal protesta.

La menor Murillo cursaba últimamente el tercer grado de esa escuela. En la mañana y tarde de ayer asistió la menor a las clases sin que la señorita maestra ni la directora señorita Fidelina Brenes, lo mismo que la visitadora de escuelas que tuvo oportunidad de verla en las horas de la mañana, le notaran sin toma alguno de enfermedad. Luego, al terminar las clases salió como de costumbre hacia su casa situada en las inmediaciones de la Penitenciaría.

La tarde la pasó bien, pero a eso de las 18 o 19 horas le sobrevino una serie de vómitos. Temiendo sus padres que fuera algo así como el cólera, pidieron la ambulancia de la policía para trasladarla al hospital San Juan de Dios, e ndonde llegó a las 20 horas, siendo trasladada sin pérdida de tiempo a la sala de Cirugía Menor o Sala de Emergencia. El médico de turno de este departamento la atendió y no obstante el estado de gravedad de la menor, el citado médico le dió una orden para que al día siguiente la presentara al departamento de los rayos X con el fin de que le practicarap un examen de los pulmones. Luego, habiéndose negado el médico a internarla, fué transportada otra vez a su casa, en donde careciendo de cama y todo lo necesario, debido a la pobreza de esta familia, Socorro pasó una horrible noche con un continuo vómito. Sus familiares desesperados por el estado de la menor, no sabían qué hacerle a esas horas pues todo lo habían agotado en pro del mejoramiento de Socorro, la que conforme transcurría el tiempo, se agravaba.

Al acercarse el nuevo día, las 5 de la mañana, Socorro no teniendo nada más en el estóma-

go, vomitó sangre y le sobrevino la muerte luego y el motivo de la cual se ignora debido a que el médico no la examinó.

Además nos dice la señorita directora, que es sumamente doloroso que estas injusticias ocurran en un centro como el hospi-

tal, en donde las puertas deben abrirse a cualquier hora, para la gente enferma, y con mucho más razón tratándose de casos "in extremis" como el que acaba de ocurrir. Ojalá se tomen las medidas necesarias para que esto no vuelva a suceder.

Viene a substituir las disposiciones del decreto N° 1 de 10 de marzo de 1931, y ha entrado en vigencia desde hoy

DE IMPORTANCIA ALGUNAS DE LAS REFORMAS QUE SE INTRODUCEN

En el diario oficial de hoy aparece el nuevo reglamento del Registro Judicial de Delincuentes, dictado por el Poder Ejecutivo con el fin de poner en práctica las mejoras que contempla la reforma hecha al título octavo del libro primero del Código Penal.

En esa reglamentación se establecen las funciones del Registro, y a continuación damos

las principales de las disposiciones que contiene:

El Registro estará constituido por los datos que a él deben enviar todos los tribunales y demás autoridades encargados de la represión y castigo de actos delictuosos, faltas y contravenciones de policía. El jefe del Registro debe velar porque todas las sentencias sujetas a ins-

(Pasa a la Pág. OCHO)

Mañana, com

USTED PUEDE ESCUCHAR LOS

LOTERIA DEL A

POR CORTESIA DE LOS DEICIO

ELEGA

EXTRA SUAVES —LIGA

POR MEDIO DE L

ALMA

que tiene su micrófono instalado en el propio

con retransmisiones por las únicas

"X"

Onda larga 605 Kc.
Onda corta 5.824 Kc.

NUEVA ALMA TICA

Onda larga 1225 Kc.
Onda corta 5810 Kc.

Voz del Tróp

Onda larga 830 Kc.
Onda corta 6165 Kc.

FUTBOL EN CARTAGO

"OBRAS PUBLICAS" Y "CARTAGINES" EN LA PLAZA YGLESIAS

El domingo a las dos y media de la tarde se verificará un encuentro de fútbol entre las primeras divisiones de los equipos "Obras Públicas F. C." y "Cartagines". Este interesante match lo han dedicado estos dos equipos al ingeniero don Renón Méndez y a su estimable señora esposa, quienes asistirán al cotejo balompédico, dándole así más realce. Tanto los de Obras Públicas como los del Cartagines se ha preparado muy bien, co nel interés de hacer una muy buena exhibición. La afición cartaginesa demuestra su gran entusiasmo por el evento, máxime cuando ambos bandos se han sometido a un buen entrenamiento. Es de suponer que la contienda será muy reñida; esos son nuestros deseos, ya que esto es base para propulsar el deporte en la ciudad de las brumas.

El Estado debe brindar protección y ayuda a esas gentes esforzadas que en las regiones auríferas de Golfo Dulce buscan su porvenir

Costa Rica y El Salvador siempre han cooperado lealmente

Esta la ocasión de reiterar nuestro agradecimiento al gobierno y pueblo costarricenses, dice el Dr. Peralta Lagos.

HONRAS FUERON LAS HONRAS FUNEBRES A LA MEMOIRA DEL GRAL. SALAZAR, EN EL SALVADOR.—

<p>El Salvador, dan cuenta de haber recibido de Sen... efectuó solemnemente la inhumación de los restos del Benemérito General don Carlos Salazar, en el Panteón de los Ilustres cementerio general de esa capi-</p>	<p>Las ceremonias estuvieron presididas por el señor Presidente de la República, General don Maximiliano Hernández Martínez, el Presidente de la Asamblea Nacional doctor don Francisco Antonio Reyes y el Pre-</p>	<p>sidente de la Corte Suprema de Justicia, doctor don Alberto Gómez Zárate. El General e ingeniero y ex-quisito escritor don José María Peralta Lagos, pronunció en nombre del Gobierno, la oración fúnebre. En ella expresó que una vez más</p>
--	---	---

Es indispensable proceder a corregir las deficiencias de nuestra anticuada ley de minería en ese sentido DICE EL EX-DIPUTADO DON JUAN E. ROMAGOSA. EN IMPORTANTE REPORTAJE A "NOVEDADES"

En una interviú 'relampago' con don Juanito Romagosa a propósito de lo que ocurre entre mineros allende al Rio Gran

cumple la República de El Salvador con el sagrado deber de reparar los restos de sus hijos ilustres, muertos en el exilio.

El General Salazar nació en la capital de El Salvador en el año de 1890 y su vida fué profundamente inculcada con la causa del gran cen

(Pasa a la Página 6)

de de Terraba, recuerda ese apreciable caballero sus fracasadas gestiones en el congreso al proponer una "ley de excepción" que garantizara el trabajo de los lavadores de oro, coligalleros y otros elementos que se ganan la vida explotando, en pequeño, esa industria mineral, lo que sugiriera con vistas a un futuro de conveniencias económicas y sociales para el país. Lo que ocurre, advierte don Juanito, demuestra muy a las claras que no andaba desorientado en aquella iniciativa, de la que muchos compañeros de cámara hicieran torpe ridículo. Pues si que ofrece deficiencias la ley de minería en vigencia. Esa, una de ellas. Yo, a base de cierta legislación chilena, formulé aquel fracasado proyecto de ley. La iniciación de la gran industria minera en Chile (país que exporta ahora anualmente por ahí de doscientos millones de dólares en barras de oro) tuvo origen a raíz de la crisis salitrera de 1924 en que un hombre de ciencia, saber y visión, el señor Navarrete, en esa época Secretario de Fomento, organizara, con protección del Estado, los 120 mil hombres que estaban sin trabajo y los mandara a lavar arenas y sacar oro en yacimientos auríferos en alejadas regiones del país. Fué mi idea también al hacer aquel estudio y presentarlo a la consideración del congreso. También perdí la partida referente a que fuera declarado Limón 'puerto libre al comercio internacional' y ahora piden eso de Nicaragua; se grita por la canalización de las lagunas de Tortuguero, otra iniciativa mía fracasada en el congreso. Hechos y circunstancias demuestran cuán bien fundamentados estaban todos esos proyectos.

Conozco perfectamente las regiones donde han sido localizadas en Golfo Dulce esos lavaderos de oro. Son productivos, pero no tan ricos como otros muchos de zonas del interior de la región. Allí tuve yo denuncios, que, por desgracia, nunca utilicé. En Costa Rica el capital es renuente a esa clase de empresas. Y así fué que no encontré entonces dinero para trabajar y enriquecerme. Porque, indudablemente, quien en aquellas lejanas latitudes se meta a trabajar en aquellas actividades con dinero, se hace rico en poco tiempo. En Coto Brus, por ejemplo, los cementerios indígenas abundan. Los hay por doquiera. De ellos han sacado enormes riquezas los chiricanos.

Insisto en que deben ser reglamentados esos y otros muchos servicios correspondientes a la industria minera y que para esto precisa una revisión al código respectivo, que, por lo anticuado, resulta deficiente. La riqueza minera de Costa Rica es portentosa. No en balde los conquistadores pusieron al país tan hermoso como sugestivo nombre. Debe explotarse en toda forma y para eso el Estado ha de brindar facilidades y protección a los hombres de empresa de trabajo y de lucha. Que bien se merecen, entre tantos, esos esforzados y modestos luchadores, lavadores de oro, que en el corazón de las intrincadas selvas del Sur hacen vida, progreso y riqueza y buscan su porvenir.

no siempre,

HALOS SORTEOS DE LA

ASILO CHAPUI

DCIOSOS CIGARRILLOS

ANTES

IGADA DE LUXE

E LA ESTACION

TICA

Onda corta 5824 Kc.

en propio Kiosko del Parque Central.—

rónicas Estaciones autorizadas

de rópico

ATHENEA

Onda larga 925 Kc.

PARA TI

Onda larga 880 Kc.
Onda corta 6.700 Kc.

830 Kc.
165 Kc.

PAGINA DE LA MUJER

EL TE DE LINO DE ESTA TARDE EN EL CLUB UNION

—Esta tarde y conforme lo habíamos consignado, en los salones del Club Unión, las amistades de la señorita Cristina Facio, le obsequiarán un te de lino, con motivo de su próxima boda con el caballero don Ramón Aguilar Casiro.

ESTA NOCHE EN EL CLUB UNION

—Esta noche en el Club Unión, todas las relaciones de la joven damita Norita Urbini le ofrecerán una fiesta como un homenaje de simpatía.

MAÑANA EN HEREDIA

—Mañana de dos a seis de la tarde, el cuadro de música de los hermanos Quintana dedicará un homenaje de simpatía a los socios y amistades del Club de Heredia.

FIESTA DE ESTA NOCHE

Un grupo de jóvenes y señoritas compañeros de Acción Católica y amigos particulares, miembros del Comité Patriótico Español, obsequiarán una despedida de solteros a la culta señorita Pepita Escarré y al caballero don Gerardo López V. La fiesta tendrá verificativo en los altos de La Alhambra, local del Comité Patriótico Español hoy a las 8 p. m.

Estos salones fueron gentilmente cedidos por el Comité a la comisión encargada de solicitarlos.

NUEVA MAESTRA

—Esta noche a las nueve en el salón de actos de la Escuela "Buenaventura Corrales" recibirá el certificado superior que la acredita como maestra, la señorita Ada Hidalgo Brenes, hija de don Florencio Hidalgo y de su señora esposa doña Ada Brenes de Hidalgo. La nueva maestra ha rendido magníficos exámenes demostrando así sus capacidades, su esfuerzo y su preparación. La felicitamos muy atentamente, deseándole muchos éxitos más en su vida.

ENTENDIMIENTO . . .

Viene de la pág. UNO

El técnico, conde Perth, comunicó a Mussolini durante su visita de despedida ayer un mensaje del premier Chamberlain, el cual después de referirse a los recientes declaraciones del premier británico y de su canciller Lord Halifax en la cámara de los comunes y de los pares respectivamente hizo hincapié en el hecho de que el gobierno de la Gran Bretaña está dispuesto a reconocer "de facto" los intereses especiales de Italia en Albania, si a cambio el gobierno de Italia se declara dispuesto a cumplir los términos del tratado anglo-italiano tanto en el espíritu como en la letra.

EL MATRIMONIO DE MAÑANA



Srta. Claudia Salgado Sandoval

Mañana se efectuará, en la Iglesia de Santa Teresita en el Barrio de Aranjuez de esta capital, el matrimonio del joven ingeniero don Héctor Zúñiga Rovira con la encantadora y graciosa señorita Claudia Salgado Sandoval, elementos que por sus merecimientos gozan de unánimes simpatías entre sus numerosas amistades. Los futuros esposos radicarán en Guanaecaste. **NOVEDADES** los saluda afectuosamente y les desea que toda la vida sean muy felices.

FORMIDABLE EL ENCUENTRO DE ANOCHE EN EL . . .

(Viene de la Pág. SIETE)

El encuentro se completó el quinteto titular de ese team; por esa razón el match toma más interés, ya que ambos estaban muy bien integrados. A los cuatro minutos y quince segundos Noemi Poltronieri de La Libertad anotó dos puntos más; así el marcador se encontraba 3 x 0, pero a los cuatro minutos y cuarenta segundos Lia Matamoros del Orión consiguió hacer los dos primeros puntos para su equipo; tres minutos más y cincuenta y cinco segundos, Blanca Rosa Venegas consiguió elevar su anotación a cuatro puntos contra tres de La Libertad; con ese score finalizó el primer cuarto de tiempo. Se hizo la iniciación del segundo cuarto de tiempo, y quince segundos transcurrieron, cuando Lia Matamoros, mediante una magnífica combinación que hiciera con Belemata, consiguió un lindo enceste, colocando el marcador a seis puntos en favor del Orión, contra tres de su oponente. No a muy tardar (cuarenta y cinco segundos del segundo cuarto) la Macha Martínez hizo dos puntos más para su equipo. Con muy buenas combinaciones y con perfectos encestes prosiguió

el juego en su segundo cuarto de tiempo, concluyendo éste con una anotación de 10 puntos de Libertad contra seis del Orión; faltando pocos minutos para que este segundo cuarto finalizara, el Orión se vio precisado a hacer un cambio, entró a jugar Merceditas Arias y salió Belemata, que no pudo continuar actuando. El interés no se perdió en ningún momento del juego; las incursiones, las precisas jugadas y los magníficos encestes tuvieron de pie todo el encuentro, a los miles de espectadores que estaban congregados en el Frontón Jai-Alai. Merceditas Arias estuvo en su noche; hizo unas jugadas tan bonitas que arrancaron aplausos de los fanáticos; la actuación de Merceditas gustó mucho, pues le favoreció grandemente el enceste. No encontramos oportuno referirnos a la actuación de cada una de estas lindas damitas que integran a los dos mejores equipos del país de la época actual, pues hemos de decir, en éste y en todo momento, que todas tuvieron una actuación digna de encomio, digna de los más grandes elogios. Mas aun, el Orión tuvo oportunidad de demostrar que es un equipo que le preocupa mucho el resultado de una contienda de esta calidad, puesto que faltando pocos minutos para terminar el cotejo el score registraba una diferencia favorable a La Libertad, como para descontrolar a su rival; pero el esfuerzo de las cinco equipistas del Orión, dieron como resultado el elevar el marcador a 20 puntos, dejando a su oponente con los veintidós que ya había anotado; esto es una evidente demostración de lo que pueden llegar hacer las equipistas de cualquier team, con el simple hecho de mantenerse con serenidad y proseguir con el mismo entusiasmo con que entró a jugar. Así pues, nos complace en felicitar a las libertas por su triunfo, y a las orionas por lo mucho que valen. Sigamos así; con eso ponemos muy en alto el prestigio del basket ball nacional.

A 15 minutos de San José, bellísimo, paradisíaco, está el

HOTEL DE MONTAÑA LA GLORIA (MOUNTAIN RESSORT)

El ideal para temporadas, para "week ends" para el domingo, gozando de su excelente mesa y cantina;

con su propia Lechería y finca de café

Tels. HOTEL: RURAL 27 - AGENCIA: 2650

MATRIMONIO

—Mucho agradecemos el envío de la presente invitación: Ana Córdoba v. de Solís, tiene el gusto de participar a usted el próximo matrimonio de su hija Victoria con el señor Ovidio Sánchez y Domingo Sánchez E. y Silvia Torres de Sánchez tienen el gusto de participar a usted el próximo matrimonio de su hijo Ovidio con la señorita Victoria Solís.

Y de invitarle a la ceremonia que se verificará el 29 de Abril a las 6.30 a. m., en la Iglesia de San Pablo de Heredia de donde se pasará luego a la casa de don Rosario Ramirez.

Abril de 1939

Les deseamos todo género de dichas y de venturas.

PARA SANTA MARIA DE DOTA

—Salió en viaje de negocios para Santa María de Dota don Florencio Hidalgo, quien permanecerá varios días en aquel lugar.

LA FIESTA DE CONFIANZA DE ESTA NOCHE

—Un grupo de las amistades de la señorita Pepita Escarré y de su prometido don Gerardo López, les ofrecerán una fiesta de confianza con motivo de su próximo matrimonio. La organizan las señoritas Margarita Martínez, Teresita Musmanni, Stella Blanco, Teresita Anglada y don Antonio Cervilla, don Ramiro Montero, don Nicolás Lapeira, don Rothsay Playa.

CONCIERTO EN LA CASA ESPAÑA

Mucho agradecemos el envío de la siguiente invitación:

Tenemos el honor de invitar a usted y familia al concierto de música española que en celebración de la Fiesta Nacional 2 de mayo en beneficio de los huérfanos de guerra de España, tendrá lugar en los salones de esta Sociedad, martes 2 de Mayo a las 8.30.

A la terminación del concierto iniciará un baile con el fin benéfico.

En la seguridad de que contribuirá usted y familia a la benéfica que tenemos el gusto de invitar, nos ofrecemos atentos servidores.

LA DIRECTORA

San José, 25 de abril de 1939

PROGRAMA

- 1.—Himno Marcha Real de España
- 2.—Himno Nacional de Costa Rica
- 3.—Himno Falange Española
- 4.—Suite Gitana en 4 partes

- a) Sevilla
- b) La Juega
- c) Canción Mora
- d) Zapateado. Gutiérrez de Arriba.

- 5.—Intermezzo de La Leyenda. Beso. Soutullo y Vert.
- 6.—Jota Nº 5. E. Granados.
- 7.—Gran Selección de la Opera. Verbena de la Paloma. T. Tón.
- 8.—Serenata. Sueño de una Noche de Verano. I. Albeniz. Orq. Ricardo Jiménez Rojas.

C. RICA Y EL SAL...

(Viene de la Pág. CINCO)

El troamericanista, general Francisco Morazán, de quien fué amigo leal y lugarteniente valioso. A los 34 años de edad fué Senador y General en Jefe del Ejército de El Salvador, y luego Jefe del Gobierno. Pocos años después fué Ministro de Guerra de la República de Guatemala. En el gabinete del doctor Gálvez, y en enero de 1839 la Asamblea Legislativa correspondiente, lo eligió Jefe Provisional de dicho Estado. En setiembre de ese año, obtuvo un triunfo resonante sobre las fuerzas que acudillaba el general Rafael Cabrera, según lo atestiguan los historiadores como el doctor J. Antonio Sevallos, don Miguel Larreinaiga y el Lic. don Salvador Falla. A raíz de la caída morazánica, el general Salazar profundamente decepcionado, se retiró a la vida privada en San José de Costa Rica, donde falleció.

LA CONFERENCIA DE CIANO CON EL CANCELLER YUGOSLAVO

VENECIA, 22. UP. — El ministro de relaciones exteriores de Yugoslavia, Alejandro Cincar Markovitch, llegó a esta ciudad con procedencia de Belgrado, y a las cinco de la tarde se inició la trascendente entrevista entre el estadista yugoeslavo y el canciller conde Ciano en los salones del Gran Hotel. Se entiende que las discusiones girarán en el redero de la posición que Yugoslavia asumirá como resultado de la ocupación de Albania por Italia.

El orador oficial doctor P. Lagos, dijo que el Gobierno de Costa Rica ha cooperado lealmente que "por dos veces el pueblo costarricense nos ha enviado los venerados de dos héroes: General Morazán y el General Salazar, cuales supo guardar con todo respeto, durante muchos años. En esta una ocasión para reiterar su fidelidad al Gobierno y pueblo de Costa Rica".

"Ya están juntos los restos mortales del brillante caudillo y los sus dignos lugartenientes; los restos de uno por disposición propia lejos de su lugar de nacimiento, y los de Carlos Salazar por manifiesto deseo suyo que expresó poco antes de morir y por justiciera disposición de sus compatriotas muy cerca de su amado de sus mayores donde descansará por siempre. Que la eterna sea con ellos".

Agradeciendo la fraternal cooperación y los honores por el Gobierno de Costa Rica, la cancellería se dirigió a la de San José este mensaje:

"Esta Cancillería ha tenido satisfacción en enterarse por medio del Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario don Federico Martínez Suárez, de las honrosas funérbres acordadas por el Gobierno de V. E. en honra de los restos del general Salazar, ex - presidente de El Salvador, por motivo de su traslado a esta capital y de las facilidades prestadas en su oportunidad por las autoridades de Costa Rica; para la exhumación de los restos. Por tan significativas demostraciones de amistad, en nombre del Gobierno, al Gobierno de esa República hermana, muy sinceros sentimientos".

BROADWAY CLUB

(Antiguo Magirus)

HOY SABADO 22

y

MAÑANA DOMINGO 23 DOS GRANDES BAILES DE CONFIANZA

Con la famosa orquesta tica de 6 profesores que dirige el célebre maestro HARRY BLACKSHOW.

SERVICIO DE CANTINA a PRECIOS CORRIENTES.

Precios de Entrada: de 8 a 12, C 1.00 — de 10 a 12, C 0.75 — de 1 a 12, C 0.50 — de 11 1/2 a 12, C 0.25.

PERECIO EN LA GUERRA ESPAÑOLA EL COSTARRICENSE RAFAEL GARRIDO

Prestaba servicios en el Cuartel de la Montaña en Madrid nuestro compatriota y esta fortaleza fué dinamitada al sublevarse contra el gobierno republicano, pereciendo más de sesicentas personas

HASTA EL MOMENTO NO SE TIENE NINGUNA NOTICIA ACERCA DEL BIZARRO MILITAR COSTARRICENSE. QUIEN HABIA ABIERTO ADEMÁS, SU BUFETE DE ABOGADO EN MADRID.—

Fuó redactor de nuestro colega LA TRIBUNA por corto tiempo el señor Garrido, quien era oriundo de Guanacaste.

En la guerra civil española desapareció un joven costarricense, abogado del foro peninsular, y que, en 1935, por algunos días prestara servicios en la redacción de nuestro colega "La Tribuna", como cronista parlamentario: don Rafael Garrido Acuña, guanacasteco, hijo de don Rafael Garrido y de doña Sofía Acuña y cuñado, en consecuencia del ex - diputado, cariñoso amigo nuestro, don Aristides Baltodano.

Su padre, don Rafael, tenía en cierto pueblo de la península una pequeña industria y en dificultades para explotarla llamó a su hijo para que le ayudase en esas labores. El joven Garrido Acuña tenía a esa época 22 años, y, contra las advertencias de su madre que le pidiera no abandonarla, atendió el llamado de su padre embarcando en Limón el 18 de julio de 1936, siendo despedido en aquel puerto por don Aristides. Iba en el mismo barco el ministro de España en Costa Rica.

Al levantamiento de Franco en Marruecos (Rafael fué franquista) vino la sublevación del cuartel de la Montaña en Madrid, donde prestaba servicio militar aquel joven y dinamitada por los republicanos esa fortaleza y rendida, hubo innumerables víctimas; de éstas, unas 600 quedaron sin identificar. Rafael portaba varios documentos probatorios de su origen y personalidad.

Su padre se encontraba en esa

época en Málaga, donde reside aún. Del joven no se volvió a saber nada y escribe don Rafael que espera sea franqueada la entrada a la ciudad Condal, Madrid, para trasladarse a ella y hacer las investigaciones pertinentes para enterarse del paradero de su hijo, rogando a su esposa, doña Sofía, haga también desde aquí gestiones en el mismo sentido, valiéndose de las autoridades costarricenses.

En Madrid, el joven Garrido Acuña abrió bufete en la calle Caracas 15 y vivía en Viriato 20, entresuelo "C". Doña Sofía, madre del joven Rafael, es dama distinguida de la sociedad liberiana. Una señora ya de edad y la situación de incertidumbre y pena en que está, la tiene muy abatida. No obstante, ella se trasladará a San José a gestionar con el gobierno aquellas diligencias para averiguar si vive o es muerto su querido hijo, joven al que en la casa editora de LA TRIBUNA se le apreciara mucho por su bello carácter y otras muchas atractivas prendas personales que le hacían muy agradable y simpático.

Lamentamos muy de corazón lo que le ocurre a doña Sofía y pedimos, de alma, al Todopoderoso, que su adorado hijo esté vivo y que pronto regrese a sus regazos.

Suscríbase a LA TRIBUNA

CONTINUAN LOS ARRESTOS EN ESPAÑA

ES DE LAS PERSONAS ACUSADAS DE CRIMENES COMETIDOS EN LOS TIEMPOS DEL GOBIERNO REPUBLICANO. — PRIMITIVO VARGAS ES UNO DE LOS PRINCIPALES QUE HA SIDO ARRESTADO

DICTA EL EJECUTIVO...

(Viene de la Pág. CUATRO)

cripción en el mismo le sean remitidas oportunamente, lo cual deben hacer los tribunales y autoridades el día primero de cada mes. El Registro formará un índice de los penados y el Jefe de la Oficina expedirá las certificaciones que en forma legal le soliciten las autoridades competentes. No serán atendidas las solicitudes de certificaciones del juzgamiento que hagan los particulares, salvo que se refieran a actos perpetrados por el mismo que las pide. La constancia de que no existe juzgamiento contra determinada persona puede ser pedida por cualquier particular o autoridad.

Las certificaciones sólo podrán hacer constar que la persona cuyos juzgamientos se piden no aparece inscrita en sus libros, o todos los asientos no cancelados o revalidados relativos a la misma, en su caso. En las que se extiendan para fines de pasaporte, solamente se certificarán los juzgamientos por delitos, asimismo en los demás casos en que la ley sólo ese dato exija. La estadística criminal estará a cargo del Jefe del Registro, quien rendirá anualmente a la Secretaría de

Justicia un informe detallado al respecto. Todo acuerdo de las Secretarías de Gracia y de Justicia concediendo indultos, amnistías, conmutaciones, rehabilitaciones o modificando alguna pena ejecutoriada, deberá ser comunicado al Registro dentro de los tres días siguientes a su publicación en La Gaceta; lo mismo harán los tribunales, y en caso de fallecimiento de un reo, el director de la cárcel respectiva lo avisará al jefe del Registro, acompañando documento auténtico en que conste el fallecimiento. El jefe del Registro deberá ser necesariamente abogado de los tribunales de la república. En casos de ausencia o enfermedad podrá ser reemplazado por el Oficial Mayor del Registro. Las certificaciones que se expidan irán en papel sellado de cincuenta céntimos con timbre de un colón en la primera hoja y de cincuenta céntimos en las demás. Para el debido cumplimiento de las disposiciones de este reglamento se imprimirán las fórmulas más apropiadas. Este reglamento entró en vigencia desde su publicación, cesando inmediatamente la del decreto N° 1 de 10 de marzo de 1931 así como cualquier otra disposición que se oponga al mismo reglamento.

MADRID, 22. — La policía política continúa sus pesquisas para arrestar a las personas acusadas de crímenes cometidos en los tiempos del gobierno republicano, y entre los que últimamente cayeron en redes se menciona a Primitivo Vargas, de quien se dice que confesó haber ordenado los asesinatos de cien simpatizadores nacionalistas; el anterior director de sanidad de Valencia, Rafael Jordán Alonso y otros veinte que se dedicaron a actividades lesivas al movimiento nacionalista. En Córdoba se arrestó a Consuelo Fernández Sánchez conocida como "La Pasionaria" de Córdoba, acusada de ser una activadora republicana y miembros del frente popular; José Olier Soler, marxista, acusado de fabricar granadas de mano en su propio hogar y Alipio Díez, también fueron arrestados.

Mañana, por fin en el PALACE 'NOVIOS A LA MODERNA' por los intérpretes de 4 Hijas. Que ni una sola mujer diga que no! Todas a ver esta maravillosa joya!

Pronto: "Abuso de confianza" por Danielle Darrieux

Hoy, Sábado, 22 de Abril.

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — 60 Estrenazo Warner de emoción!

"VICTIMAS del TERROR" por Humphrey Bogart

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 — 50 Estrenazo en Español! No es de vaqueros! "MONTE CRIOLLO" por Azucena Maizani, la cantonista, Agustín Magaldi y Nedda Franci.

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 — 40 Comienza la Gran Serie! "EL GUARDIAN DE LAS PRADERAS" Episodios 1, 2, 3, 4. Estreno.

AMERICA

A las 7 y 8.45 — 50 "KING KONG" La octava maravilla del Siglo!

LIBANO

A las 7 y 8.45 — 40 EL VAQUERO DETECTIVE por Gene Autry

KEITH

A las 7 y 8.45 — 30 "TITANES DEL OESTE" por Bob Baker

IDEAL

A las 7 y 8.45 — 30 "EL BESO REVELADOR" por Warren Williams

Pronto: "EL PATRIOTA" o "ZAR LOCO", por Harry Baur. Algo extraordinario!

No Nos SENTIMOS AMENAZADOS

Contestaron hoy a Hitler los gobiernos de Suiza, Suecia y Dinamarca

La neutralidad de Suiza ha sido reconocida y respetada por Alemania.—

En esos términos está recibiendo Hitler las respuestas de las naciones interpeladas.—

BERNA, 22. — UP. — La respuesta del consejo federal suizo contestó el cuestionario sometido a él por el gobierno alemán en relación del reciente mensaje del presidente Roosevelt en el sentido de que no tenía conocimiento de dicho mensaje con anticipación a su publicación. El

ALEMANIA

(VIENE DE LA PÁG. UNO) — no alemán ha discutido la cuestión introducida y publicada por medio del mensaje del presidente Roosevelt con las naciones mencionadas en dicho documento. Se informa que las respuestas de algunas de estas naciones ya han sido recibidas por el gobierno alemán, pero los informantes aseguran que no se conocen los detalles de las contestaciones aludidas. La información agrega que es muy natural que Alemania en seguida estableciera contacto con dichas naciones en vista de la acción emprendida por el presidente de los Estados Unidos. En los círculos bien informados no se confirman las noticias de que los estados mayores de las potencias del eje Roma - Berlín celebrarán una serie de conferencias con los de las naciones amigas del eje, ni los informes de las próximas conversaciones entre los altos militares de Italia y España en Berlín.

consejo confía en la neutralidad de la confederación suiza, protegida por sus propias fuerzas defensivas y que ha sido expresamente reconocida por Alemania y los otros estados vecinos, y de que ella será respetada.

ESTOCOLMO, 22. — UP. — El gobierno sueco contestó el cuestionario sometido a él por el de Alemania de que si Suecia tenía una acción agresiva de parte del Reich con las palabras siguientes: "No nos sentimos amenazados".

COPENHAGUE, 22. — UP. — En fuentes autorizadas se informa que el gobierno de Dinamarca contestó al de Alemania de que no se siente amenazado. Sin embargo, el ministerio de relaciones exteriores rehusa decir si recibió o no el cuestionario aludido.

ESPAÑA NO PIDE

(VIENE DE LA PÁG. UNO) — blicano después de que su guarnición nacionalista había resistido uno de los sitios más memorables en la larga historia de los sitios españoles. El caudillo tributó un homenaje impresionante a los heroicos defensores del santuario, colocando una corona individual sobre cada una de las tumbas de los que dieron sus

vidas por la causa. En Córdoba el general Franco fué objeto de un calurosísimo recibimiento, y pronunció un discurso desde el balcón del instituto, diciendo:

"El entusiasmo del pueblo de Córdoba es el de la victoria alcanzada. Yo prometí la victoria a España, y después de larga y sangrienta lucha la hemos alcanzado. España cuenta en el día de hoy con un millón de soldados, los que representan por lo menos cuatro millones, lo que Europa debía tomar en consideración, como también que España no está pidiendo nada a nadie. Con sus riquezas naturales, con la fuerza de sus hijos ella impondrá una paz fructífera, colocando a la patria en el sendero de su destino imperial".

Al regresar a Sevilla la bienvenida fué tributada al general Franco por una enorme muchedumbre y con un entusiasmo desbordante, la que se reunió frente a su residencia. Más tarde el general, acompañado de su señora e hija, hicieron una excursión al puerto de Santa María, San Fernando y Cádiz, donde el Alcalde pronunció un discurso de bienvenida y presentó al general Franco cuadros de los barcos de guerra nacionalistas que ocupan lugar prominente en las proezas realizadas por la escuadra durante el conflicto pasado. Entre estos cuadros se destaca en primera línea uno del crucero "Baleares", el cual lleva abajo la leyenda "Presente". El Santuario de la Virgen de la Cabeza, a iniciativa del General Franco será reconstruido como monumento nacional en conmemoración de la heroica conducta de sus defensores y ya se ha empezado la recolección para un monumento nacional a todos los que hicieron el sacrificio supremo en la guerra civil.

MAÑANA: Una película tan buena como una Americana o Europea! "MIENTRAS MEXICO DUERME" o "Pervertida"

con Arturo de Córdoba, Gloria Morel, "Chaffán". Música de Agustín Lara. Canciones por Gaby Macías: "Nacida para Amar", "Aventura", "Pervertida". Una película que es un llamado a la juventud moderna. Los peligros que encierra la vida nocturna con sus placeres y vicios!

RAVENTOS

Hoy a las 3, 7 y 8.45 — 0.60 Belleza y terror en un drama en los Alpes, en: "EL DESAFIO" con LUIS TRENKER

CAPITOLIO

Estreno! A las 7 y 8.45—40 William Boyd, en: EL UNICO TESTIGO

ADELA

A las 7 y 8.45 — 0.40 Lloyd Nolan, en: PIRATAS DE ENCRUCIJADA

CASTRO

A las 7.30 — 0.30 TITO GUIZAR, en: EL TROVADOR DE LA RADIO